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Виктор ШУДЕГОВ,
лидер регионального отделения, 
член Центрального Совета Партии, 
депутат Госдумы России, профессор: 

«Наше образование живёт за счёт российского учителя, 

его самоотверженного труда, истинного патриотизма и любви к ребёнку!»

   

СПАСИБО ТЕБЕ, РОССИЙСКИЙ УЧИТЕЛЬ!
Позвольте мне от имени регионального отделения нашей пар-

тии поздравить работников образовательных организаций с 

практическим завершением 2014-15 учебного года и пожелать 

всем хорошего отдыха в летние каникулы. Правда, угнетает 

мысль: а на что хорошо отдыхать? Ведь у многих работников 

образования заработная плата никак не может перевалить за 

10-15 тысяч рублей... 

В городах и районах Удмур-

тиипод эгидой регионального 

отделения партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ продолжают 

открываться Центры защиты 

прав граждан (ЦЗПГ). 

ЕСЛИ ВЫ НЕ СОГЛАСНЫ 

С РАЗМЕРАМИ ПЕНСИИ

ИЛИ ПОСОБИЯ

ЕСЛИ ВАС НЕ УСТРАИВАЮТ 

РАЗМЕРЫ КОММУНАЛЬНЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ

ЕСЛИ НА ВАШЕМ 

ПРЕДПРИЯТИИ 

НЕТ ПРОФСОЮЗНОЙ 

ОРГАНИЗАЦИИ

ЕСЛИ НАРУШЕНЫ ВАШИ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ ПРАВА

ЕСЛИ ВАМ НЕ ПО КАРМАНУ 

УСЛУГИ АДВОКАТОВ

И если Вы не согласны мирить-
ся с любой другой несправедли-
востью – обращайтесь в будние 
дни в приёмные ЦЗПГ по адресам: 

в Ижевске – 

ул.К. Маркса, д.130, оф.210;
в Воткинске –

ул. Робеспьера, д. 18;
в Сарапуле  – 

ул. Электрозаводская, д. 6;
в Глазове – 

ул. Кирова, д. 85;
в Можге – 

ул. Вокзальная, д. 6 «Б».

На днях очередной Центр 

защиты прав граждан начал ра-

боту в Индустриальном районе 

столицы Удмуртии по адресу: 

Воткинское шоссе, д. 66. 

«Справедливость должна не просто торжествовать, её должен видеть народ» (Эрнст ХАЙНЕ)

    16+

СМ. НИЖЕ

Больше того, не у каждого есть 
уверенность, что выйдя из отпуска, он 
сможет вернуться на прежнее место 
работы. Идея объединения образова-
тельных организацийохватила руко-
водство российским образованием. 
Объединяются в огромные, терри-
ториально разделённые и неуправ-
ляемые организации детские сады, 
школы, колледжи, вузы. И кажется, 
что инициаторы данной гигантомании 
просто не понимают, что они делают. 
К сожалению, пройдут годы, прежде 
чем будут доступны для понимания 
негативные плоды этих реформ. Зато 
на радость нашим заокеанским вра-
гам за это время будут уничтожены 
многие научные школы, серьёзно 
ослаблен научный потенциал России.

Если некоторые считают, что 
«чума объединений» закончится, то 
они глубоко ошибаются. У реформа-
торов большие планы. Планируется 
закрыть 40 процентов вузов и 80 про-
центов филиалов. Последствия этого 
скоро почувствуем все мы.

Приведу пример. Несколько лет 
назад, когда началась компания по 
уничтожению профессиональных 
училищ, фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» в Госдуме РФ была кате-
горичным противникомпередачиу-
чилищ на региональные бюджеты. 
Прошло всего несколько лет, и наша 
экономика осталась без молодого, 
профессионально подготовленного 
рабочего класса. А что это означает 
в современных условиях блока-
ды России, думаю, понимают все. 
Кто обеспечит серьёзное импор-
тозамещение? Теперь, растратив 
потенциалв области начального 
профессионального образования, у 
горе-реформаторов новый зуд.

Читаем новую концепцию Феде-
ральной целевой программы разви-
тия образования на 2016-2020 годы.
Цитирую: «В рамках мероприятия по 
улучшению материально-технической 
базы сферы профессионального 
образования будут обеспечены ре-
конструкция и строительство объ-
ектов федеральных образовательных 
организаций профессионального 
образования, учебных и учебно-
лабораторных корпусов, зданий 
библиотек». Доразрушались, теперь 
взялись строить?! 

Целью любого реформирования 
является достижение более высокого 
уровня. Увы, едва ли найдутся у нас 
люди (если не считать самих рефор-
маторов), которые скажут: да, наше 
образование стало лучше. Напротив, 
мы шаг за шагом гробили то, чем рань-

циях – вот чего добивались раньше. 
Именно внедрение данного образо-
вательного подхода в отечественную 
жизнедеятельность в 20-30-е годы 
прошлого века позволило качественно 
шагнуть вперёд во всех отраслях на-
родного хозяйства и сделать гигант-
ский скачок в общественном развитии.

В западной же системе образо-
вания университетское образование 
мог получать лишь небольшой про-
цент населения, имеющий в будущем 
возможность сложить государствен-
но-управленческую элиту. Осталь-
ному же населению доставалось и 
достаётся образование мозаичного 
типа, в рамках которого человек 
способен в будущем выполнять лишь 
определенный набор узко очерченных 
функций, а обо всех остальных от-
раслях знания иметь поверхностное 
и несистемное представление.

Поэтому целью многих западных и 
российских элитных кругов стало вне-
дрение в нашей стране так называе-
мой Болонской системы, позволяю-
щей сломать существовавшую ранее 
универсальную систему вузовского 
образования! В российских вузах 
усиленно внедряется «прикладной ба-
калавриат», что в перспективе оставит 

Россию и без рабочих, и без той не-
обходимой элитно-образовательной 
прослойки, которая будет способна 
принимать общественно-важные 
стратегические решения.

В итоге имеем следующее:

1. Падение социального статуса 
учителя и преподавателя. В советское 
время преподавательский состав вхо-
дил в высшие общественные страты, а 
сегодня выполнение даже малоквали-
фицированной работы способно при-
нести куда большие деньги и более 
высокое общественное положение;

2. Дебилизацию централизо-
ванной системы образовательных 
критериев и эталонов. Ранее мы 
видели работу профессиональных 
методических советов, тщательно 
прорабатывающих разделение учеб-
ного процесса на специальности, 
отдельные дисциплины, их почасовое 
содержательное наполнение и т.д. На 

разбежался или сокращён для эконо-
мии. А содержание зданий никуда не 
делось. Требуется постоянная уборка 
и ремонт. А кто его будет делать? 
Воспитатели в детских садах до сих 
пор получают по 9 тысяч рублей. Их 
заставляют брать по 2 ставки и тогда 
платят 13,5 тысяч рублей. По закону 
больше полутора ставок платить нель-
зя. Нянечки получают и того меньше.

5. Бюрократизацию системы об-
разования. Несмотря на катастрофи-
ческое падение качества образова-
ния, количество чиновников в ведом-
ствах, управляющих данной сферой, 
год от года только увеличивается. При 
этом разрушаются дополнительные 
социальные лифты для талантливой 
молодёжи к получению ею научных 
степеней, должностей и званий. Всё 
новые и новые препятствия, возни-
кающие на пути защит докторских и 
кандидатских диссертаций, получе-
ния званий доцентов и профессоров, 
многие другие негативные явления.

Плюс к вышесказанному, каж-
дый новый этап реформирования 
приводит к росту отчётности при 
сохранении ранее введённой. Я уже 
неоднократно озвучивал цифру: бо-
лее 300 отчётов в год должен сдавать 
директор школы. Уже нанимают спе-
циальных людей в образовательное 
организации, которые сводят во-
едино отчёты всех педагогов. Школа 
и вуз превращаются в придаток ста-
тистического органа. Ребёнок никому 
уже не нужен, в цене только цифра.

Сейчас мы в поиске лекарства от 
бюрократизации. Представляется, 
что её ноги растут из-за некомпетент-
ности чиновника и многочисленности 
чиновничьего аппарата. Было бы 
неплохо, если закон установил, что 
к работе в органах управления об-
разованием допускались бы только 
профессионалы, отработавшие непо-
средственно в образовательной орга-
низации не менее 10 лет, в том числе 
не менее одной третьей этого стажа 
в должности одного из руководите-
лей образовательной организации. 
Одновременно надо установить мак-
симальную численность чиновников 
образования в определённой доле от 
общей численности педагогических 
работников подведомственных об-
разовательных организаций.

Уверен, что если заставить Ми-
нобрнауки разрабатывать стратегии 
по реформированию за счёт соб-
ственных сил или зарплат, то систе-
ма образования отдохнула бы и от 
реформ, и от отчётности.

За счёт чего же ещё живет 
наше образование, хотя с каждым 
годом всё хуже? Оно живёт за счёт 
нашего российского учителя, его 
самоотверженного труда, истин-
ного патриотизма и любви к ре-
бёнку! Спасибо тебе, российский 
учитель, российский педагог!

Виктор ШУДЕГОВ,

заместитель 

Председателя Комитета

по образованию Госдумы России

сегодняшний день нарезка учебных 
часов и содержание преподаваемых 
предметов в каждом отдельном вузе 
производится хаотично. Интересы бу-
дущих специалистов и их потребность 
в тех или иных знаниях, учитывается, 
как правило, в самую последнюю 
очередь, если учитывается вообще. 
А критерии мониторинга не обсмеял 
только ленивый.

3. Введение Единого государ-
ственного экзамена (ЕГЭ) как средства 
приёма в вузы. Формулировка за-
даний в тестовом и табличном фор-
мате, во-первых, с трудом доступна 
большинству детей с гуманитарным 
стилем мышления, а во-вторых, по-
настоящему способна проверить лишь 
память абитуриента, либо его ната-
сканность на тот или иной формат за-
дания. Творческий талант, логическое 
мышление, способность проникать 
в суть и сущность явлений – все эти 
качества ЕГЭ проверить не способен, а 
на практике эти качества ещё и бывают 
вредными, так как мешают абитури-
енту выполнить задание, имеющее 
чёткий и конкретный шаблон. 

4. Ужасающее расслоение по 
уровню зарплат. Учебно-вспомога-
тельный персонал в школах и вузах 

НОВОСТИ

Ежедневно, кроме выход-

ных, с 10 до 15 часов приём 

граждан ведёт Зульфия Наи-

льевна ШАРИПОВА – ветеран 

МВД, помощник депутата Гор-

думы Ижевска Игоря МОТОВИ-

ЛОВА. Контактный телефон: 

(3412) 23-16-01. 

ше гордились. В ежегодном докладе 
ООН за 2004 год наша система обра-
зования, хотя и сдала свои позиции по 
сравнению с советскими временами, 
но все ещё занимала достойное 15 
место. Но всего четыре года спустя, 
в 2008 году, мы откатились на 54-е 
место. Сегодня же с нами могут конку-
рировать африканские страны…

Научить человека мыслить гло-
бально, уметь решать разнообразные 
сложные задачи и ориентироваться в 
самых различных жизненных ситуа-



2 ПОЗИЦИЯ

УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

- Вениамин Васильевич, название Вашей 

должности – Уполномоченный по правам 

человека – звучит очень длинно. Может 

быть, лучше заграничное название – «ом-

будсмен»?

- Я человек русский от пяток до макушки. И 
мне не нравится, когда кто-то злоупотребляет 
иностранной терминологией. Да, конечно, тра-
диция назначения уполномоченных по правам 
человека зародилась в Швеции около 200 лет 
тому назад. Отсюда и название «омбудсмен». А 
русское «правозащитник» обрело в своё время 
либеральный оттенок. Если кому-то кажется, что 
полное наименование слишком длинное, можно 
использовать аббревиатуру УПЧ. Это уже наша 
традиция советских времён.

- Но при этом уполномоченный не под-

чиняется напрямую органам госвласти?

- Нет. В своих действиях я обязан действо-
вать в соответствии с Конституцией и законами 
России, Конституцией и законами Удмуртии. 
А в законе об УПЧ говорится, что он должен 
руководствоваться своей совестью и чувством 
справедливости.

- А как насчёт партийной дисциплины? 

Ведь Вы – член СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ…

- В новой редакции закона об УПЧ говорится 
о том, что он не праве быть членом политической 
партии. Так что я уже написал заявление о при-
остановлении моего членства в рядах партии на 
время исполнения своих нынешних полномочий.
По своим убеждениям я – юрист-государствен-
ник. Именно государство является ключевым 
звеном всей политической системы общества. 
Партийные интересы при всём моём к ним ува-
жении всё-таки не на первом месте.

- Но ведь в соответствии со ст. 2 Консти-

туции РФ само государство должно стоять 

на страже прав человека. Какого человека? 

Кого Вы должны защищать в первую оче-

редь? Детей, сирот, ветеранов, инвалидов?

- Любую даже самую хорошую идею мож-
но довести до полного абсурда. Весной мне 
позвонили с одного из телеканалов. Говорят: 
«Ваш коллега из Совета по правам человека 
при Президенте РФ накануне 8 Марта вышел с 
инициативой о назначении специального упол-
номоченного по правам женщин. Как Вы к этому 
относитесь?» Плохо отношусь. 

Видимо, человек жене на праздник подарок 
сделать захотел и ничего лучше придумать не 
смог. Сегодня уже действуют уполномоченные 
по правам ребёнка и предпринимателя. Хорошо, 
отдельно ещё защитим права женщин. А мужчи-
ны чем хуже? Они что – не люди? Так ведь трудно 
будет остановиться. Посмотрите, что на Западе 
происходит. Там защита прав человека в итоге 
свелась в основном к отстаиванию интересов 
всевозможных меньшинств: расовых, нацио-
нальных и… прочих. Я считаю, что необходимо 
защищать права всех людей без исключения, 
без дробления на какие-то группы.

- Итак, людей надо защищать всех без 

исключения. А от чего защищать? Какие 

проблемы больше всего волнуют наших 

граждан?

- Не скажу ничего нового: значительная 
часть обращений граждан содержит претензии 
по проблемам ЖКХ, по решению жилищных во-
просов. Это подтвердили и выездные приёмы 
граждан, которые мы проводили нынешней вес-
ной. Например, в Сарапуле ко мне обратились 
жители нескольких многоквартирных домов 
по улицам Трактовая и Раскольникова. Они 
жаловались на то, что их заставляют оплачивать 
электроэнергию на общедомовые нужды в тех 
же размерах, что и за индивидуальное потре-
бление. Дома двухэтажные 16-квартирнные. 
В каждом подъезде по четыре энергосбере-
гающие лампочки с датчиками отключения в 
нерабочем режиме. При этом жильцы одного 
дома в среднем платили за общедомовое 
потребление электроэнергии в среднем по 9 
тыс. рублей ежемесячно. К приборам учёта 
жильцов не допускают, управляющая компа-
ния их показания не контролирует, а платежи 
вносятся непосредственно в энергосбытовую 
организацию.

- Что удалось сделать?

- Ещё в прошлом году были инициированы 
проверки. В результате ОАО «Удмуртская энер-
госбытовая компания», сославшись на сбои в 
работе счётчиков или на ошибки в подсчётах 
провела перерасчёт 31-у заявителю. Это 10 % 
от общего числа заявителей. Остальным в пере-
расчёте было отказано. Дело в том, что Правила 
предоставления коммунальных услуг собствен-
никам и пользователям помещений в МКД позво-
ляют поставщику компенсировать свои потери 
на общедомовые нужды за счёт плательщиков.

- То есть эти Правила защищают инте-

ресы энергосбытовых компаний за счёт 

жильцов?

- Да. В связи с этим в Минстрой РФ были на-
правлены предложения о возврате к прежнему 
порядку оплаты.

- И что в министерстве?

- Ответили, что соответствующие предло-
жения направлены на рассмотрение в Прави-
тельство РФ.

- Вы не находите, что это просто бюро-

кратическая отписка?

- Я считаю, что на этом направлении надо 
продолжать работу, прилагать совместные 
усилия, как правозащитных организаций, так и 
правоохранительных органов.

Ещё одна важная проблема, с которой мы 
столкнулись в ходе выездных приёмов – отказы 
органов местного самоуправления в постановке 
на учёт нуждающихся в социальном жилье инва-
лидов. Основание для отказов: с учётом пенсии 
доходы инвалидов превышают уровень, который 
позволяет относить их к числу малоимущих. В то 
же время банки отказывают инвалидам в выдаче 
кредитов, считая их неплатёжеспособными. 
Решить эту проблему можно только на законо-
дательном уровне, установив дополнительные 
льготные гарантии для таких граждан.

Я могу продолжать и дальше. Проблем – 
огромное количество. Например, в Удмуртии 
до сих пор не расселены жильцы 90 аварийных 
квартир (домов), несмотря на то, что по всем эти 
случаям приняты соответствующие судебные 
решения. После того, как об этом были проинфор-
мированы компетентные органы, 18 должностных 
лиц местного самоуправления были привлечены 

к административной ответственности. Но эти 
меры, к сожалению, проблемы решить не могут, 
поскольку расселение проводится за счёт средств 
республиканского и федерального бюджетов

- Вениамин Васильевич, как Вы оценива-

ете состояние дел после завершения работы 

Вашего предшественника? Будете работать 

как-то иначе?

Ежедневно 3-5 человек приходят на приём ко 
мне и моим помощникам. Как правило, мы не 
можем решить проблемы граждан по существу. 
Мы пользуемся предоставленной нам по закону 
возможностью и направляем запросы в ведом-
ства, в компетенцию которых входит решение 
этих проблем.

- В таком случае, какой смысл в Вашей 

работе?

- Во-первых, многие граждане просто не 
знают, куда им следует обращаться в каждом 
конкретном случае. А во-вторых, на наши за-
просы чиновники реагируют гораздо быстрее и 
стараются более ответственно подойти к вос-
становлению нарушенных прав граждан.

- Чего боятся чиновники? Вы ведь не 

можете снять их с работы, оштрафовать?

- Наше оружие – гласность. Мы можем 
привлечь внимание к действиям нерадивых 
чиновников, как вышестоящих органов власти, 
так и общественности в целом. Сегодня, к со-
жалению, контрольные полномочия различных 
надзорных органов не очень чётко прописаны 
в законе, не всегда предусматриваются меры 
ответственности за уклонение от выполнения 
своих обязанностей. В таких условиях мы мо-
жем только бить тревогу, требовать от уполно-
моченных на это органов принятия реальных 
мер. Сегодня нет парткомов и профкомов, 
как в советские времена, но многие очень 
внимательно относятся к тому, как их реноме 
выглядит в СМИ. Поэтому журналисты – наши 
союзники. Вообще открытость деятельности 
УПЧ – одна из норм в его работе. На днях 
создан общественный экспертный совет, был 
проведён отбор желающих в нём работать. Это 
представители политических партий и обще-
ственных объединений, государственных и 
муниципальных структур, квалифицированные 
юристы. Всего – более 25 человек. 

- Как известно, человека во многом фор-

мирует социальная среда. Как становятся 

уполномоченными по правам человека? 

Откуда Вы родом, кто Ваши родители? 

- Я родом из Воткинска. Мои предки – сель-
ские жители. Дед был председателем колхоза. 
Отец строил ракеты на машиностроительном 
заводе, трудился бригадиром слесарей-сбор-
щиков, награждён орденом Ленина – высшей 
наградой СССР. Мать – медсестра. Её отец, мой 
второй дед, прошёл и гражданскую, и Отече-
ственную войны, всю жизнь был при лощадях, 
но и в этом крестьянском деле сумел показать 
себя – медаль «За отвагу» тому свидетельство. В 
Ижевске я уже 25 лет. Дети  выросли, мы живём 
вдвоём с женой.

- Ваши увлечения за стенами служебного 

кабинета?

- Люблю спорт, точнее – спортивные транс-
ляции по телевизору. Отдаю предпочтение 
игровым видам. Сам в молодости перепробовал 
многие командные виды спорта, но при всём 
уважении, которое питаю к профессионалам, 
сам всегда предпочитал спорту физкультуру. 
Как и многие мужчины, люблю рыбалку. Но без 
фанатизма. Зимой, например, могу без этого 
занятия обойтись. Зато летом примерно раз 
в месяц в хорошей компании (а это – самое 
главное в рыбалке) люблю посидеть с удочкой 
на берегу водоёма.

- Хотя Вы родом из Воткинска, наверное, 

уже давно считаете Ижевск своим. Ваше 

любимое место в городе?

- Верно, я давно чувствую себя настоящим 
«рябинником». Любимое место? Мне в Ижев-
ске нравится практически везде. Я сменил 
уже несколько квартир, и чувствовал себя 
комфортно в разных районах. Я считаю, что к 
выбору места обитания надо подходить так же 
основательно, как к выбору жены. В Ижевске 
это сделать легко. Да посмотрите, например, 
в окно моего кабинета. Какое замечательное 
место – сквер у Вечного огня! Прекрасное 
сочетание официальной торжественности и 
по-настоящему семейной атмосферы: игра-
ющие дети, свадебные фотосессии, матери 
с колясками.

- Ваше жизненное кредо? Во что Вы 

верите?

- Иногда я вроде бы в шутку говорю колле-
гам: работать надо для будущего, а жить здесь и 
сейчас. Такая жизненная диалектика получается. 
Мне много довелось повидать в жизни. Были 
взлёты, случались и падения. Но привычкой 
жаловаться на судьбу я так и не обзавёлся. 

А больше всего в жизни мне помогало обо-
стрённое чувство справедливости.

Беседовал Сергей КРАВЧЕНКО

По традиции подводить первые итоги пребывания человека на новом 

посту следует через 100 дней после вступления в должность. Вениамин 

СОЛОМЕННИКОВ был назначен Уполномоченным по правам человека в 

Удмуртской Республике в феврале 2015 года. Как видит ситуацию с со-

блюдением прав человека ответственный за социальную справедливость 

по нашему региону? Какие свойства характера требуются для выполнения 

столь ответственной работы?

- Не имею привычки критиковать бывших 
руководителей. Да и вообще давать подобные 
оценки – не моя компетенция. Госсовет Уд-
муртии как орган, назначивший УПЧ, ежегодно 
заслушивает отчёт и даёт оценку его работе. И 
до сих пор такие оценки были положительными. 
Так что не мне об этом судить. Если же говорить 
о стиле работы – изменения возможны. Но вот 
серьёзных кадровых перестановок в аппарате 
УПЧ я проводить не стал. Абсолютно все по-
мощники уполномоченного работают при мне 
в прежнем качестве. Я ведь не враг себе. Мне 
нужен грамотный, работоспособный коллектив. 
Нам приходится сталкиваться с чрезвычайно 
разнообразными проблемами. Универсального 
специалиста по всем без исключения правам 
человека в природе просто не существует, 
здесь необходима тщательная специализация. 
Поэтому я не собираюсь отказываться от на-
работок моего предшественника, в том числе 
и по кадровым вопросам. Что изменилось? За 
первый квартал этого года число обращений 
граждан к УПЧ снизилось примерно в три раза.

- Настолько улучшилось состояние с 

правами человека за это время?

- Нет, это как раз отражает перемены в 
стиле работы УПЧ. Раньше практиковались 
массовые выезды на места, по которым затем 
оформлялись обращения. И хотя я за март тоже 
провёл три выездных приёма, всё же считаю, 
что, поскольку в году 52 недели, распределять 
фронт работ надо более равномерно. Ещё 
одна причина снижения числа обращений: в 
декабре прошлого года впервые был проведён 
всероссийский приём граждан, что вызвало у 
населения повышенный интерес к нашей рабо-
те и позволило снять ряд вопросов граждан к 
власти. Пока я стараюсь не делать поспешных 
выводов,  надо поработать, присмотреться. 
Но я в любом случае не собираюсь ни с кем 
вступать в «соцсоревнование». У нас для этого 
не та сфера.

- А как много обращений поступает к 

УПЧ в разных регионах России? Насколько 

популярен у граждан этот механизм защиты 

своих прав?

- В последние годы обращений очень мно-
го, и не только у нас, но и в соседних регионах. 
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«ВМЕСТЕ МЫ СМОЖЕМ ЗАЩИТИТЬ 
МОЛОДЫХ РОССИЯН ОТ НАРКОТИКОВ!»

«ПРОБЛЕМЫ У НАС ВЕЗДЕ ПО СУТИ ОДНИ…»

НОВОСТИ

15 июня в Московском инсти-

туте психоанализа по инициативе 

его руководителя, одного из самых 

молодых ректоров России, доцента 

Льва СУРАТА прошла научно-прак-

тическая конференция «Траектория 

развития негосударственных вузов 

в современном образовательном 

пространстве РФ». В работе форума 
принял участие зампред Комитета по 
образованию Госдумы РФ, профес-
сор, лидер регионального отделения 
партии Виктор ШУДЕГОВ, депутаты 
думской фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» Алексей КАЗАКОВ, Олег 

НИЛОВ и Андрей ТУМАНОВ, ряд 
других представителей федерального 
парламентского корпуса, известные 
учёные и специалисты-практики.

Особенно удручает, что организованные пре-
ступные группировки втягивают в наркобизнес под-
ростков, причём, как правило, это дети из благопо-
лучных семей. Уже не раз говорилось о небходимости 
разработать полноценную региональную программу, 
направленную на детей школьного возраста в сфере 
профилактики наркомании и качественно подбирать 
кадры для ведения данной работы. На деле же иной 
раз получается практически обратное. Достаточно 
вспомнить тот факт, что в прошлом году за производ-
ство наркотических средств были задержаны заме-
ститель начальника Управления по делам молодёжи 
Администрации Ижевска и преподаватель ИжГТУ, по 
совместительству – один из лидеров молодёжного 
крыла КПРФ в Удмуртии. То есть, лица,  которые 
были призваны работать с молодыми, в том числе 
– воспитывать в них отрицание к наркотикам, сами 
занимались производством психотропных веществ!

В настоящее время общественные организации 
активно вступили в борьбу с этим злом. Однако мно-
гие из них имеют религиозный характер и зачастую 
под видом желания помочь человеку избавиться от 
зависимости втягивают его в различные деструктив-
ные секты. Необходимо бороться и с такими орга-
низациями, поскольку их конечной целью является 
не помощь, а получение контроля над человеком. 

Общественная организация «СТОПНАРКОТИК» 
была создана в 2012 году на форуме «Селигер» при 

поддержке Президента России Владимира ПУТИНА.
Основной нашей задачей организации является 
профилактика наркомании. Активисты движения 
еженедельно проводят рейды по уничтожению на-
ружной рекламы спайсов и солей. На сегодняшний 
день благодаря деятельности регионального от-
деления «СТОПНАРКОТИКа» заблокировано более 
15 сайтов, через которые осуществлялась торговля 
смертоносным зельем.

Совместно с Прокуратурой УР и Следственным 
комитетом РФ мы проводим месячники борьбы с 
наркотиками, во время которых, наши активисты 
вместе с сотрудниками данных ведомств читают 
курсы лекций учащимся учебных заведений разного 
уровня. Также мы принимали участие в разработке 
мобильного приложения «СТОПНАРКОТИК», с помо-
щью которого любой житель России может сообщить 
в нашу организацию о преступлениях, связанных с 
наркотиками. Была создана Всероссийская горячая 
линия 8-800-345-67-89, на которую можно сообщить 
номер телефона, через который осуществляется 
продажа зелья, сообщённый номер передаётся в 
ФСКН и блокируется.

Сегодня в Удмуртии «СТОПНАРКОТИК»  на-
считывает около 80 членов. Это молодые люди, 
которые сделали выбор в пользу здорового образа 
жизни, которым не безразлична судьба республики, 
судьба нашей молодёжи. Активно «СТОПНАРКОТИК» 
сотрудничает с Социал-демократическим союзом 
молодёжи «Справедливая Сила». Ребята и девушки 
постоянно выходят на совместные рейды, вместе 
разрабатывают законодательные инициативы, на-
правленные на борьбу с наркоманией. 

Данные предложения мы передаем нашим стар-
шим товарищам в партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
в Программе которой особое место уделено мо-
лодёжи. Уверен, что вместе мы сможем защитить 
молодых россиян от наркотиков.

Александр ЗАЛАЗАЕВ,

член Бюро Совета регионального 

отделения партии и Молодёжного совета 

Приволжского федерального округа, 

координатор движения «СТОПНАРКОТИК» 

в Удмуртии, директор издательского дома 

«Университет»

 Меня, как жителя района Конанок,эти вопросы 
волнуют всё больше и больше, по мере их посто-
янного нарастания. В первую очередь это плохое 
состояние и высокая загруженность дорог. Две ос-
новные дороги в центр и на выезд из города – улицы 
Колхозная и Красноармейская – проектировались и 
строились в далёкие советские времена, когда са-
мым мощным грузовиком был ЗИЛ-130 и его масса 
не превышала 10 т. А что сейчас? По тем же дорогам 
мчатся с грохотом или ползут, не вписываясь в пово-
роты, 30 и 40-тонные тяжеловозы с глиной, песком 
и кирпичом. С одной стороны, это очень сильно 
затрудняет движение общественного транспорта, 
подвергает дополнительной опасности пешехо-
довпо причине малого тротуара, а чаще полного 
его отсутствия. И конечно, разбивает дорогу ввиду 
её технической непригодности для такого тяжелого 
транспорта. А учитывая темпы развития Заречной 
части города и перспективы застройки земель в 
районе совхоза «Чайковский» малоэтажным, а в 
перспективе и многоквартирным жилым фондом, 
то району уже давно жизненно необходима новая 
дорога, которая свяжет Заречную часть со Свет-
лянским трактом. Она исключит движение тяжёлой 
техники по городским улицам Колхозная и Красноар-
мейская. Также считаю необходимым восстановить 
асфальтовое покрытие и открыть движение по улице 
Советской – от улицы Гагарина до улицы Колхозной, 
и тем самым освободить вечно перегруженный пере-
кресток улиц Азина и Красноармейской.

Возможно, целесообразно пустить по улице Со-
ветская и автобусное движение, а улицу Чайковская 
сделать пешеходной зоной и оборудовать берег 
пруда напротив музея-усадьбы П.И.Чайковского 
в полноценный парк отдыха горожан и гостей. Это 
прекрасное место для проведения культурных 
тематический мероприятий, где звучит музыка, 
играют и смеются дети. Это место необыкновенно 
красиво, а нужно только захотеть приложить руки. 
Именно здесь делал свои первые шаги маленький 
Пётр Ильич. Как знать, кого ещё нам может подарить 
эта земля…

Вот и до детей дошёл наш разговор. Хочется 
остановиться на этом вопросе подробнее. Заречной 
части нашего города необходим ещё один детский 
сад. Нехватка мест в детских дошкольных учрежде-

ниях – большой вопрос и по городу. А для жителей 
Конанка наиболее остро ощутим: район достаточно 
удалён от основной промышленной и центральной 
частей города, а ведь там работает и учится боль-
шинство жителей нашего района. Многие молодые 
мамы просто сидят дома, т.к. не могут решить вопрос 
о получении места в детском саду, а те, кто сумел 
устроить ребёнка где-то в городе, испытывают боль-
шие неудобства с дополнительным передвижением 
между домом, работой и детским садом. Эта про-
блема для молодых семей назрела уже давно и её 
необходимо как можно быстрее решать. Наши дети 
– наши последователи, а счастливые их мамы – это и 
активные рабочие кадры, которые так нужны городу. 

Кроме того, позвольте затронуть тему и школь-
ного воспитания. Вопрос с общеобразовательным 
процессом в общем в районе решён неплохо. Но 
вопрос с досугом детей вне школы висит в воздухе. 
Единственная спортивная секция в Конанке – секция 
каратэ в школе №2, спасибо её основателю и руко-
водителю Александру БАРДИНУ, теперь директору 
школы. По мере возможности и необходимости,я 
вношу посильную помощь в поддержание этого 
ростка детского спортивного воспитания, но этого 
мало. Есть техническая возможность на базе школы 

№2 сделать полноценный досуговый детский центр, 
открыть дополнительные секции и кружки, нужно 
только провести дооснастку инструментом и обо-
рудованием мастерских по труду и тренажёрный зал, 
согласовать ставки преподавателей. Вот и готовы 
ещё три-четыре новых кружка и секции! Больше на-
ших детей во внеурочное время будут заняты делом, 
обучением новому, а в вечернее время и родители 
вполне могли бы уделить час другой физической 
культуре и спорту вместе с детьми. 

Не менее остро стоит вопрос о работе старших 
по улицам. За последние десятилетия про них как-то 
забыли. А город – это живой организм, и чемлучше 
налажен обмен информацией, тем лучше и самому 
городу и жителям. Для проживающих в частном 
секторе, я думаю, важно наладить связь между 
жителями и Администрацией Воткинска. И цепочка 
в виде: старший по улице – депутат района – горад-
министрация, мне видится как наиболее рабочая и 
верная. У многоквартирного жилого фонда имеются 
ТСЖ и управляющие компании, призванные решать 
вопросы между собственниками жилья  и другими 
прочими службами. Всё то же необходимо и част-
ному сектору, тогда и проблемы с его обслужива-
нием будут решаться мобильнее и эффективнее. 
Соответственно, решать проблемы с дорогами и  
тротуарами, сбором и вывозом мусора, освещения 
улиц, водо- и газоснабжением будет также намного 
проще. Ещё для скорой передачи информации 
жителям частного сектора я вижу необходимость 
установки информационных стендов на автобусных 
остановках или около магазинов. В век цифровых 
технологий информацию о собраниях или о гра-
фике мусоровоза мы нередко узнаём средствами 
«сарафанного радио». Непорядок, ситуацию надо 
исправлять! Тем более, это не потребует больших 
материальных затрат. 

Наконец, хочется обратить внимание на воз-
можность организовать приём участкового врача 
для жителей пожилого возраста, хотя бы один раз 
в неделю. В школе №2 работает медицинский ка-
бинет с медицинской сестрой для оказания первой 
доврачебной помощи. А дооборудовав его, впол-
не можно вести врачебный приём нуждающихся 
пенсионеров и организовать при этом кабинете 
аптечный пункт, которого также в Конанке нет. На 
этом сегодня закончим.

Буду рад общению с читателями на страницах 
газеты в следующих выпусках, пишите на адрес 
редакции волнующие вас проблемы. Давайте будем 
вместе искать пути их решения, тем более что мно-
гие из обозначенных вопросов актуальны не только 
для воткинцев.

Сергей ШИШКИН,

предприниматель

Центральным мероприятием кон-
ференции стал круглый стол, в ходе 
которого прошёл обмен мнениями 
относительно современного этапа 
развития негосударственного сек-
тора образования, его социальной 
значимости и перспектив развития. В 
ходе дискуссии подчёркивалось, что в 
условиях реформы системы высшего 
образования частные вузы способны 
показывать высокий уровень органи-
зации и развития образовательных и 
научно-образовательных процессов. 
Обладая значительной гибкостью 
и глубоким знанием специфики по-
требностей населения в качественном 
образовании и дальнейшем развитии, 
негосударственные вузы могут и долж-
ны стать стратегическими партнерами 
власти в дальнейшем развитии обра-
зовательной системы России.

  

2 июня Виктор ШУДЕГОВ с 

рабочим визитом посетил Во-

ткинск. Встреча с сотрудниками 

Воткинского филиала Удмуртского 

госуниверситета была посвящена 

предстоящей реорганизации учеб-

ного заведения. Парламентарий под-
черкнул, что город не должен остать-
ся без единственной организации, 
готовящей гуманитариев с высшим 
образованием. Виктор Евграфович 
заверил директора филиала, депутата 
Госсовета УР Владимира ПАХОМОВА 
и возглавляемый им коллектив, что 
сделает для этого всё возможное.

Во второй половине дня Шудегов 
выступил в детском саду № 41 перед 
городскими дошкольными педагога-
ми. Основной вопрос, который был 
поднят, – низкая зарплата воспита-
телей и особенно вспомогательного 
персонала детсадов, абсолютно не 
соответствующая сложности выпол-
няемой ими работы. Гость проинфор-
мировал, что соответствующий за-
конопроект им уже практически под-
готовлен для внесения в парламент.

Одним из важнейших направлений работы с молодёжью любого цивилизованного 

государства должно быть противодействие наркомании и повсеместная борьба с 

ней. На сегодняшний день по уровню преступности, связанной с незаконным обо-

ротом наркотиков, наша республика занимает II место в Приволжском федераль-

ном округе, то есть проблема наркомании в родниковом крае стоит очень остро. 

В прошлой своей статье я освещал проблемы Воткинского пруда, а сегодня хо-

телось бы обсудить требующие решения вопросы Заречной части города и всего 

частного сектора Воткинскав целом. Как говорят, проблемы у нас везде по сути 

одни – дураки и дороги. Если же серьёзно, то в большинстве случаев это наше 

собственное отношение к жизни и к происходящему. А ведь от нашего с вами от-

ношения к городу сегодня зависит наше будущее и будущее наших детей.
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КРОССВОРД

ОТВЕТЫ:

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сапог. 4. Меломан. 8. Облик. 11. Реле. 12. Рант. 13. Агами. 14. Жерлица. 15. Иртыш. 16. Баба. 18. Вист. Алоэ. 23. Сабо. 
25. Пакля. 26. Самум. 27. Утро. 28. Рута. 29. Хобби. 30. Вьюга. 31. Кафа. 33. Диез. 36. Пино. 40. Доза. 42. Порту. 43. Стеллаж. 44. Мокко. 45. Перо. 46. 
Итог. 47. Торос. 48. Тюльпан. 49. Атака.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сдача. 2. Пиано. 3. Гриб. 4. Межа. 5. Лори. 6. Маис. 7. Нрав. 8. Отит. 9. Лётка. 10. Кашпо. 17. Балобан. 19. Идальго. 20. 21. 
Литва. 22. Эпоха. 23. Смрад. 24. Бытие. 31. Капот. 32. Фурор. 34. Искра. 35. Злоба. 36. Пупс. 37. Осот. 38. Жезл. 39. Кляп. 40. Джин. 41. Амга.

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – МАЙ И ИЮНЬ АНЕКДОТЫ

Серию мероприятий для старшеклассников, приуроченных к 

«Последнему звонку», провёл 22 мая в Ижевске актив регионального 

отделения партии. Действо проходило с 13 до 20 часов на площадке 

под монументом «Навеки с Россией» на Набережной пруда столицы 

Удмуртии. 

- Вы староста? Давайте зачётки, кто се-
годня сдал.

- Вот.
- Напомните, какой курс?
- По курсу Центробанка, как и договари-

вались.

  

Многие современные люди ездят в 

спортзал на машине, чтобы походить по 

беговой дорожке.

  

Вчера кто-то обворовал магазин интим-
товаров. Судя по украденному, преступница 
была одна. Много лет одна...

  

Чем больше денег на рекламу, тем 

меньше мяса в колбасе.

  

Футболисты вышли на поле защищать 
честь страны. А лучше надо было просто играть 
в футбол...

  

Существует два основных типа юри-

стов: те, кто знают закон, и те, кто знают 

судью или прокурора.

  

Единодушным возмущением встретили 
жители квартала новость о том, что единствен-
ная детская площадка будет перепланирована 
под торговый центр. А где же теперь машины 
ставить? Где, спрашивается, мусор выбрасы-
вать и собакам нужду справлять?

  

- Милый, приходи сейчас ко мне.

- А у тебя что вкусного поесть?

- Моих родителей нет дома…

- Они вернутся с едой?

  

Сбежавший бегемот вернулся в Тбилис-
ский зоопарк, поскольку его не удовлетворила 
вакансия, предложенная ему в правительстве 
Украины.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Доброму вору всякий … впору (посл.). 4. Страстный 
любитель музыки. 8. Внешний вид. 11. Устройство для замыкания и размыкания 
электрической цепи. 12. Узкая полоска кожи, соединяющая верх обуви с подошвой. 
13. Южноамериканская птица из не вьющих гнезда, с коротким, загнутым клювом и 
очень тонкими ногами. 14. Рыболовная снасть для ловли щук и других хищных рыб. 15. 
Река в России левый приток Оби. 16. .…, что горшок: что ни влей – всё кипит (посл.). 
18. Род карточной игры. 20. Лекарственное растение. 23. Башмаки, выдолбленные 
из дерева. 25. Грубое волокно, отход обработки льна, конопли и других лубяных 
культур. 26. Сухой, знойный ветер пустынь, налетающий шквалом и образующий 
песчаные вихри. 27. … вечера мудренее (посл.). 28. Лечебное и пряное растение, 
встречающееся только в Крыму. 29. Увлечение в часы досуга. 30. Снежная буря. 31. 
Название г. Феодосии в Крыму со 2-й пол. 13 в., переименован в 1783. 33. Нотный 
знак, требующий повышения звука на полутон. 36. Сорт винограда. 40. Количество 
лекарства для одного приема. 42. Город и порт в Португалии. 43. Ряд полок в не-
сколько ярусов. 44. Один из высших сортов кофе. 45. … в суде – что топор в лесу: 
что захотел, то и вырубил (посл.). 46. Вывод, результат. 47. Ледяная глыба, образо-
вавшаяся при сжатии льдов в морях, озёрах, реках. 48. Смотри фото. 49. Быстрое 
и решительное наступление.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Излишек денег, возвращаемый при расчёте. 2. Неполная 
сила музыкального звука. 3. … да огурец в животе не жилец (посл.). 4. Граница зе-
мельных участков. 5. Подсемейство птиц отряда попугаев. 6. То же, что кукуруза. 7. 
Вспыльчивый … не бывает лукав (посл.). 8. Воспаление внутреннего, среднего или 
наружного уха. 9. Отверстие в плавильной печи, через которое выпускается рас-
плавленный металл, шлак. 10. Декоративная ваза для цветочного горшка. 17. Хищная 
птица отряда соколиных. 19. Штат в центральной части Мексики. 21. Государство в 
Европе. 22. Период времени в историческом развитии, отличающийся характерными 
особенностями и значительными событиями. 23. Отвратительный запах, вонь. 24. 
Первая книга Моисея. 31. Откидная покрышка различных механизмов. 32. Шумный 
успех, вызывающий всеобщее восторженное одобрение. 34. Мельчайшая частичка 
горящего или раскалённого вещества. 35. Чувство гневного раздражения, недобро-
желательства против кого-нибудь. 36. Игрушечный малыш, кукла. 37. Крупная сорная 
колючая трава. 38. Трость, служащая символом власти. 39. Средство заставить 
болтуна замолчать. 40. Крепкий напиток, полученный перегонкой спиртового настоя 
можжевеловой ягоды. 41. Река в Якутии, левый приток Алдана.

16-17 мая в Екатеринбурге прошёл второй расширенный съезд 

Социал-демократического союза молодёжи «Справедливая Сила» 

Уральского федерального округа. В числе приглашённых было 

два представителя Удмуртии – Михаил ЗАГУМЁНОВ и Александр 

ЗАЛАЗАЕВ.

В первый день молодые лидеры делились опытом работы в своих 
регионах, каждый регион рассказывал о своей деятельности в рамках 
молодёжного крыла в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Во второй день 
отделение СДСМ Урала представило участникам съезда проект «Политшко-
ла Справедливой Силы», направленный на повышение политической актив-
ности молодёжи. «Подобного рода форумы позволяют в неформальной 
обстановке получить информацию о новых методах работы с молодёжью. 
Особую благодарность хочется выразить организаторам съезда, который 
был проведён на высшем уровне. Мы ощутили себя в окружении едино-
мышленников и ещё раз убедились, что нашу партию поддерживают самые 
широкие слои населения», –  говорит Александр ЗАЛАЗАЕВ.

В рамках акции состоялось молодёжное первенство по уличным тан-
цам, организованное городской Школой брейк-данса во главе с Борисом 

ПИЛИНЫМ и собравшее более 60 заявленных участников разных возраст-
ных категорий, а также многие сотни зрителей. В другом конце площадки 
под руководством заслуженного работника физической культуры РФ, про-
фессора, члена партии Сергея НАГОВИЦЫНА прошли соревнования по 
стрельбе из лука и настольному хоккею. Победители и призёры получили 
памятные сувениры с символикой СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Рядом на 
Набережной действовала точка, где каждый выпускник в тёплый и солнеч-
ный день мог бесплатно угоститься прохладным лимонадом. Под конец 
праздника артисты-культмассовики исполнили под гитару и аккордеон по-
пулярные песни о школе, с удовольствием подхватываемые отдыхающими.

11 июня депутат Госдумы России от Удмуртии, Председатель 

Совета регионального отделения партии, профессор Виктор 

ШУДЕГОВ принял участие в большом торжественном вечере, 

посвящённом вековому юбилею старейшего печатного издания 

родникового края. 

Мероприятие проходило в Национальном театре УР. В своём высту-
плении парламентарий на удмуртском и русском языках горячо поздравил 
сотрудников газеты во главе с редактором Зинаидой РЯБИНИНОЙ, 
ветеранов, читателей и всех собравшихся в зале со знаменательной 
датой, пожелал успехов и большого личного счастья. Напомним, что в 
качестве подарка отделение нашей партии перечислило на развитие 
редакции 15 тысяч рублей.


